
  

 

  

教育委員会会議録（４月定例会）  
 

 

 

日  時         平成２５年４月２６日（金） 

             午後２時４５分から午後３時１５分まで 

 

場  所         教育プラザ ギャラリーＢ室 

 

出席委員                委員長                花田 和郎 

             委員長職務代行者          伊藤 吾子 

委 員               森嶋 鎭一郎 

委 員                上村 由美 

教育長               中山 俊恵 

 

委員以外の出席者     教育部長              作間 忍 

総務課長              窪田 康徳 

学校施設課長            関根 博之 

             学務課長              大友 正徳 

             学務課課長             矢板 恭介 

             生涯学習課長            齋藤 淳 

             スポーツ振興課長          住谷 玲 

             新体育館建設課長          千葉 忠好 

             指導課長              内山 信弘 

郷土博物館課長           村田 和雄 

記念図書館長            大竹 勉 

教育研究所長            大沢 靖司 

視聴覚センター所長         鈴木 士郎 

宮田調理場長            鈴木 伸之 

企画員               松永 朗 

総務課副参事(兼)庶務係長      川崎 浩行 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長   滑川 達也 

             総務課主幹             鈴木 由紀恵 

             総務課主事             宇佐美 亮 

 

 

 

 



  

 

 

議  事 

 

１ 報 告 

報告第 ４ 号 教育委員会３月定例会の会議録について 

 

２ 議 案 

議案第 ９ 号 専決処分について（平成２４年度教育委員会３月補正予算の提案 

について） 

議案第１０号 専決処分について（日立市教育委員会事務局処務規則の一部を改 

正する規則の制定について） 

議案第１１号 日立市教育行政点検評価委員の委嘱について 

 

３ その他 

(1) 平成２５年度日立市奨学生の選定結果について 

(2) 平成２５年度指導主事及び指導員について 

(3) ４月のスポーツイベントについて 

(4) その他 

(5) 次回の教育委員会の日程について 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後２時４５分 

委 員 長 

 

 

それでは、定刻となりましたので、只今から４月の教育委員会定

例会を開催します。 

今月の定例会の傍聴希望者はおりません。 

 

 

 

 

２  報  告  

報 告 第 ４ 号 教育委員会３月定例会の会議録について 

委 員 長 

 

報告第４号について、御意見を伺います。いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

 （本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

３  議  事  

議 案 第 ９ 号 専決処分について（平成２４年度教育委員会３月補正予算の提案

について） 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に議事に移ります。 

議案第９号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２４年度教育委員会３月補正予算の提案について、特に緊急

を要するため教育委員会を開催する時間的余裕がないことが明ら

かであったので、教育長に対する事務委任規則第３条第１項の規定

に基づき、専決処分しましたので、これを報告し、承認を求めるも

のです。 

歳入歳出については、歳入が、800,583千円の増、歳出が、874,389

千円の増です。 

今回の補正は、国の大型補正に伴い、事業を前倒しして行うもの

です。 

まず、小学校費を、油縄子小学校校舎大規模改造事業費として、

746,109 千円計上し、全額を平成２５年度に繰り越して実施しま

す。財源として、学校施設環境改善交付金 143,864 千円と、市債

495,500千円を計上しました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

委 員 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

次に、社会教育費のうち、図書館費を 9,030千円計上し、全額を

平成２５年度に繰り越して、多賀図書館耐震診断委託を実施しま

す。財源として、社会資本整備総合交付金 1,651千円を計上しまし

た。 

さらに、保健体育費を、運動公園施設整備事業費として、119,250

千円計上し、全額を平成２５年度に繰り越して、運動公園テニスコ

ート改修工事を実施します。財源として、社会資本整備総合交付金

59,000千円と、市債 59,000千円を計上しました。また、国庫補助

金について、東日本大震災復興交付金を、河原子北浜スポーツ広場

避難路整備事業のため、41,568 千円計上しています。これについ

ては、今回、一度基金に積み立て、平成２５年度、平成２６年度で

実施します。 

繰越明許費については、教育費の保健体育費のうち、運動公園新

中央体育館建設事業費を、40,000千円から 97,556千円に増額変更

します。 

 

運動公園のテニスコートは何面あるのですか。 

 

人工芝のコートとクレイコートを合わせて、全体で８面ありま

す。人工芝のコートは芝を張り替え、クレイコートは人工芝のコー

トに改修します。 

また、クレイコートに設置されている照明が古いので、今回、人

工芝のコートに改修することに合わせて、人工芝用の照明に改修し

ます。 

 

テニスコートの予約状況はいかがですか。 

 

平日の昼間は予約を取りやすいですが、夜間や休日は、予約が一

杯となり取りづらい状況です。 

 

日立市の人口に対して、面数が少ないということでしょうか。 

 

夜間や休日に関しては、面数の少なさを感じますが、今後、利用

停止中のサンピア日立のテニスコートが再開されますので、現在よ

りは予約を取りやすくなると思います。 

 

（本件については原案どおり承認されました。） 

 

 



  

議  案  第１０号 専決処分について（日立市教育委員会事務局処務規則の一部を改

正する規則の制定について） 

委 員 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第１０号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

日立市教育委員会事務局処務規則の一部を改正する規則の制定

について、特に緊急を要するため教育委員会を開催する時間的余裕

がないことが明らかであったので、教育長に対する事務委任規則第

３条第１項の規定に基づき、専決処分しましたので、これを報告し、

承認を求めるものです。 

日立市かねさわ市民プールの廃止に伴い、日立市教育委員会事務

局処務規則のうち、スポーツ振興課の分掌事務から、日立市かねさ

わ市民プールの管理を除きます。 

施行日は、平成２５年４月１日となります。 

 

（本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

議  案  第１１号 日立市教育行政点検評価委員の委嘱について 

委 員 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

総 務 課 長 

 

委 員 

 

総 務 課 長 

 

 

 

委 員 

次に、議案第１１号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

日立市教育行政点検評価委員規程に基づき、日立市教育行政点検

評価委員を委嘱するものです。 

今回委嘱する委員の任期は、平成２５年５月１日から平成２７年

４月３０日までです。 

１人目は、茨城キリスト教大学教授の、江尻桂子氏です。 

２人目は、成沢小学校おやじの会ＯＢ会会長の、小寺寿一氏です。 

３人目は、日立市立小・中学校ＰＴＡ連合会副会長兼母親委員会

委員長の、田所英子氏です。 

 

小寺氏の職業は何ですか。 

 

会社員です。 

 

委員の枠組みのようなものはありますか。 

 

江尻氏は学識経験者として、小寺氏は保護者としてと、地域活動

をされている方として、田所氏は保護者として、それぞれ選びまし

た。 

 

学校のマネジメントが求められている時代なので、企業的な観点



  

 

 

で教育行政を見れる人がいるといいと、常々思っていました。そう

いった方も、今回の委員に含まれているようですので、適正なのか

なと思います。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

  

４  そ の 他  

（１）平成２５年度日立市奨学生の選定結果について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

総 務 課 長 

 

 

 

委 員 

 

総 務 課 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

総 務 課 長 

 

続きまして、その他に移らせていただきます。 

その他（１）について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２５年３月２５日に開催した、奨学生選考委員会で選考した

結果を報告します。 

高等学校奨学生は、前年度に引き続き０人です。申込者数も０人

でした。 

大学生等奨学生は、１７人選定しました。申込者数は２１人でし

たが、そのうち２人は、保護者の収入が一定額を超えており、あと

の２人は、日本学生支援機構の奨学金を受けることとなったため、

辞退となりました。 

 

これまでの返済状況はいかがですか。 

 

おおむね返済いただいていますが、行方不明者などからは、返済

されていません。また、長期にわたって返済されていない方もいる

ので、引き続き、納付のお願いをしていきたいと思います。 

 

返済期間はどの程度ですか。また、連帯保証人はいますか。 

 

返済期間は１０年です。連帯保証人についてもらっているので、

本人の返済が滞っている場合は、連帯保証人にも早めに連絡するよ

うにしています。 

 

社会人になって、初年度から返済していくのは、厳しい面もある

かと思います。貸付終了時から返済開始までの期間はあるのです

か。 

 

貸付終了時から１年間を据え置いて、返済していただいていま

す。 



  

 

 

（２）平成２５年度指導主事及び指導員について 

委 員 長 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

それでは次に、その他（２）について、学務課長から説明をお願

いします。 

 

平成２５年度指導主事及び指導員について、報告します。 

指導課長の内山信弘、教育研究所長の大沢靖司などが新しく就任

しました。 

 

 

（３）４月のスポーツイベントについて 

委 員 長 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

委 員 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

それでは次に、その他（３）について、スポーツ振興課長から説

明をお願いします。 

 

４月のスポーツイベントについて、報告します。 

第２回日立さくら杯社会人野球大会は、平成２５年４月７日、日

曜日に実施し、２年連続で、日立製作所が優勝しました。 

第３６回ＪＡＢＡ日立市長杯選抜野球大会は、平成２５年４月１

１日、木曜日から、１４日、日曜日まで実施しました。優勝は三菱

重工神戸で、日立製作所は準優勝でした。 

第１３回日立さくらロードレースは、平成２５年４月１４日、日

曜日に実施しました。参加申込人数は、１７，００４人で、完走者

人数は、１５，４７７人でした。 

 

日立市長杯選抜野球大会の観客数は約３，０００人ということで

すが、これは４日間の合計数ですか。 

 

４日間の合計数です。 

 

 

日立さくらロードレースの開催は、経済効果もあったのではない

でしょうか。 

 

具体的な経済効果は分かりかねますが、県外からの参加者も多

く、日立で宿をとれないという方もいたようですので、かなりの経

済効果はあったと思います。 

 

 



  

 

（４）その他 

委 員 長 

 

 

記念図書館長 

 

 それでは、その他で、ほかにある方はいらっしゃいますでしょう

か。 

  

 多賀図書館の表彰と、南部図書館の開館後利用状況について、報

告します。 

多賀図書館の子ども読書推進事業が、茨城県教育委員会の推薦を受

け、子どもの読書活動優秀実践図書館として、平成２５年４月２３

日に、文部科学大臣から表彰を受けました。 

また、平成２５年４月２４日、水曜日の南部図書館の開館記念式

典については、委員の方々にもご出席いただき、ありがとうござい

ました。開館当日は、入館者数が１，５９９人で、そのうち４７９

人に対し、合計で２，４１８冊の本が貸し出されました。翌日は、

入館者数が１，２２１人で、そのうち４４６人に対し、合計

で１，６９１冊の本が貸し出されました。 

 

 

（５）次回の教育委員会の日程について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願

いします。 

   

平成２５年５月２８日、火曜日に、日立市教育プラザで午後３時

から開会予定です。 

 

５  閉  会 午後３時１５分 

委 員 長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会４月定例会を終了いた

します。 

 

 


